


LIBERADO POR LAS FARC DESPUÉS DE 12 AÑOS

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia entregaron ayer a una misión humanitaria al sargento Pablo Emilio Moncayo, el último de los dos militares
que el grupo guerrillero prometió liberar como gesto de paz; el oficial fue secuestrado en diciembre de 1997. ‘‘Escuché a mi padre (Pablo Moncayo) decir que
deseaba que yo le quitara las cadenas que se puso desde 2007. Eso voy a hacer’’, expresó el soldado, quien agradeció a los presidentes de Ecuador, Vene-
zuela y Brasil las gestiones para su liberación ■ Foto Reuters

■ Se enfrentaron con soldados; reportan cuatro muertos          
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en Reynosa y Río
Bravo, Tamaulipas
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■ Pistoleros cierran las principales avenidas con tráileres y autobuses        
■ Calderón llama a corregir ‘‘la percepción’’ de la violencia en México
■ Los pedidos en EU para militarizar la frontera, un ‘‘exceso’’: legisladores  
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Espera Kessel
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■ Un dictamen favorable
permitiría establecer
acuerdos ‘‘por desempeño”  

■ Se agotaron yacimientos
por no permitir inversión de
la IP, reprocha el Ejecutivo    
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Entregará propuesta a Congreso, SG y TEPJF 

Busca el IFE superar dualidad de credenciales 
 
Alonso Urrutia 
  
El Instituto Federal Electoral (IFE) prepara ya la elaboración de un documento que concentre las opciones de 
reformas legales para superar la dualidad entre la credencial de elector y la cédula de identidad, una especie de 
libro blanco, dijo el consejero electoral Benito Nacif, presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores, 
que participa en los trabajos de realización de la propuesta que se entregará a los representantes partidistas. 

En principio, aseguró Nacif, el documento deberá quedar concluido antes de la primera quincena de abril, para 
que se convoque a una reunión entre consejeros y representantes partidistas para discutir y consensuar una 
propuesta que posteriormente se entregaría al Congreso de la Unión, a la Secretaría de Gobernación y al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Cuestionado sobre el futuro de las pláticas con Gobernación, el consejero manifestó que las pláticas bilaterales con 
el IFE prácticamente se habían dado por concluidas, en el entendido de que ambas partes consideran que la vía de 
las reformas al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y a la Ley General de Población es la 
mejor ruta para superar la dualidad entre la credencial de elector y la cédula de identidad. 

Nacif consideró que Gobernación ha mantenido una actitud sensible a las inquietudes que ha expresado el IFE 
desde que se dio a conocer la pretensión de promover el proyecto de una cédula de identidad. Indicó que en esa 
lógica se fue construyendo la posibilidad de alcanzar un convenio entre ambas partes que permitiera 
compatibilizar, en lo posible, las preocupaciones de ambas partes. 

En este sentido es la postura del IFE de no introducir un nuevo documento de identidad de forma paralela a la 
credencial de elector, por los riesgos que implicaba para la actualización del padrón electoral esta posición. 

El consejero dijo que se pretende que en la siguiente semana ya se cuente con un borrador de la propuesta que se 
presentaría a los consejeros para su discusión y consenso. En principio, la elaboración del documento fue 
encomendada por el Consejo General al consejero presidente, Leonardo Valdés, y a los integrantes de la Comisión 
del Registro Federal de Electores, Francisco Guerrero y el propio Nacif. 

Informó que una vez que sea discutido y acordado el documento entre los consejeros, se convocaría a las reuniones 
con los representantes de los partidos políticos y del Poder Legislativo en el Consejo General, para debatirlo y 
elaborar un documento final con el aval de todos los partidos políticos. 
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Calderón, cómplice silencioso de la muerte de civiles, afirman diputados de oposición 

La fallida estrategia antinarco alienta el intervencionismo de 
EU: PRI y PRD 

Rechazan senadores la propuesta de Mac Cain de enviar tropas a la frontera con México 

El fracaso en la estrategia de seguridad del gobierno de Felipe Calderón estimula las ambiciones intervencionistas 
de Estados Unidos, afirmaron senadores perredistas. En tanto, diputados de PRD y PT lamentaron que entre los 
daños colaterales de la lucha contra el crimen organizado esté la muerte de jóvenes y niños. 

El senador Tomás Torres, del PRD, manifestó que la falta de autoridad del gobierno calderonista y el fracaso de su 
política de combate al crimen organizado alientan las pretensiones intervencionistas de Estados Unidos. 

Sostuvo que la propuesta del senador republicano por Arizona, John MacCain, de enviar militares a la frontera 
entre ambos países, debe ser rechazada por todos los sectores en México. 

Torres solicitó valorar que la violencia provocada por el narcotráfico no ha podido frenarse e instó a Calderón a 
replantear la estrategia de seguridad que no funciona. 

La panista Adriana González, secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Senadores, 
indicó que la propuesta de MacCain quizá ayude a que se atiendan problemas, como el tráfico ilegal de armas que 
pasan por esa zona. 

Consideró que el envío de la Guardia Nacional de Estados Unidos a la frontera puede ser parte de una nueva 
estrategia de cooperación, siempre y cuando no se violen derechos humanos y no se aproveche la presencia de 
militares contra los migrantes. 

El vocero del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, consideró que la propuesta del legislador estadunidense es 
un exceso y una señal de hostilidad, que choca con lo expresado por la secretaria de Estado, Hillary Clinton, 
durante su reciente visita de trabajo a México. 

En la Cámara de Diputados los grupos parlamentarios de PRD y PT consideraron inaceptables las disculpas y 
condolencias ofrecidas por el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, en nombre del gobierno federal, 
por los asesinatos de menores de edad víctimas de la guerra del Ejecutivo federal contra el narcotráfico; la más 
reciente, por la ejecución de diez jóvenes en Durango. 

Los crímenes se explican por la pésima estrategia del gobierno federal y ahora son contra jóvenes y niños. Ya hay 
hartazgo, manifestó la vocera del PRD en la Cámara de Diputados, Leticia Quezada Contreras. 
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Agregó que la Comisión Bicamaral de Seguridad Nacional del Congreso debe sesionar lo más rápido posible y 
revisar la pésima estrategia contra el narcotráfico del gobierno federal. 

Con los asesinatos de Durango “Calderón se ha convertido en cómplice silencioso de la muerte de menores de edad 
y jóvenes en el país. Es una vergüenza que apueste más a combatir el narcotráfico en una guerra de balas a –como 
hemos planteado– con una política integral de prevención que repare el daño y el tejido social”. 

El coordinador del PT, Pedro Vázquez González, sostuvo que Calderón debe ordenar el retiro del Ejército a los 
cuarteles para replantear la estrategia de seguridad. Dijo que las disculpas ofrecidas por Gómez Mont carecen de 
validez, ya que la lucha desigual contra el crimen organizado está cobrando vidas de inocentes. 

El presidente del PRD, Jesús Ortega Martínez, cuestionó que el gobierno federal insista en aplicar una estrategia 
de combate a la delincuencia organizada cuyos resultados son ejecuciones y ataques contra la sociedad civil. 

En un comunicado, criticó que la autoridad federal permita que la delincuencia afecte a la ciudadanía y no detenga 
a los responsables o evite que estos hechos se repitan. Hay tozudez del gobierno federal para reconocer que la 
estrategia contra los grupos delictivos no es efectiva. Las víctimas están resultando jóvenes y niños; la guerra de 
Calderón ya se trasladó a las escuelas, a los domicilios, a los centros de trabajo y a las familias. Como en las peores 
guerras, la sociedad civil está siendo vulnerada en sus derechos fundamentales y, lo peor, está siendo asesinada, 
afirmó. 

 

lvidan que son las que más triunfos han dado al partido, señala 

Critica dirigente desatención del PRD a elecciones locales 

Los grupos de poder se preocupan más por imponer a su gente cercana, dice 

Si para este año la elección de candidatos perredistas a presidentes municipales se da como resultado de la disputa 
interna de corrientes y la carencia de un proyecto real de gobierno, seguirá la caída electoral del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), aseguró el presidente de la Asociación de Autoridades Locales de México 
(AALMAC), Ricardo Baptista. 

En entrevista, el perredista recordó que la cadena de derrotas para su partido comenzó en octubre de 2008 en 
Acapulco, Guerrero, hasta llegar al 5 de julio de 2009, cuando perdió 110 municipios y 9 millones de gobernados. 

Por supuesto, esperamos recomponernos, pero el riesgo está. Este es uno de los años en que están en disputa el 
mayor número de alcaldías en el país (alrededor de mil 500 de 2 mil 439 en total), y podemos perder otro tanto. 
Nos alientan Oaxaca, Puebla, Tlaxcala, Veracruz (donde el PRD ha establecido coaliciones electorales con otros 
partidos), pero el problema sigue siendo la situación interna. 
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Esperamos que el partido “se ponga las pilas y elija –en abril– a los mejores candidatos”, porque arrastra una 
imagen de división, disputas y, por qué no decirlo, hasta de algunos malos gobiernos; que lo logre con los métodos 
más transparentes y democráticos, dejando atrás las ambiciones de corrientes. 

Del congreso nacional refundacional de diciembre pasado, sostuvo Baptista, los logros son muy pocos y, por tanto, 
los cambios aprobados no se han aplicado en las candidaturas de 2010, porque aún no entran en funciones. De 
manera que seguimos con las viejas prácticas, y las corrientes no son capaces de encontrar mecanismos para 
elegir. No debemos entrar, insistió, en otra etapa más de simulación y autodestrucción. 

En estos momentos, dijo, en la dirigencia nacional están más enfocados en pelear las gubernaturas, y olvidan que 
los municipios son los que más triunfos le han dado al PRD. En 20 años de existencia ha triunfado en mil 767 
elecciones municipales, gobernado 903 municipios de 29 estados del país y en 478 ha sido gobierno más de una 
vez, según análisis de la AALMAC. 

Dentro de esos análisis, Baptista ha criticado la actitud de la dirigencia nacional perredista hacia sus gobiernos 
municipales. Ha dicho que éstos ya no están en la agenda prioritaria del PRD, y que los procesos de elección de 
candidatos para autoridades locales se vuelven momentos de enorme dificultad para el partido, lo cual deriva en 
divisiones. 

De manera que los grupos de poder del partido se preocupan más por imponer a su gente cercana en los primeros 
lugares de las planillas para asegurar los cargos de representación popular. 

También, que los malos gobiernos locales perredistas son causas de las derrotas electorales, además de que esos 
gobiernos muchas veces no cuentan con la capacidad técnica para enfrentar sus gestiones y, en muchos casos, se 
encuentran solos ante los embates centralistas y discriminatorios de los gobiernos estatales del PRI y del PAN. 

Baptista recordó que en 14 de las 15 elecciones que habrá se renovarán ejecutivos municipales y congresos locales. 

 

 

Mariano González Zarur, ungido candidato del PRI en Tlaxcala 

Edil de Cancún solicita licencia para buscar postulación a la 
gubernatura 

El alcalde de Cancún, Gregorio Sánchez Martínez, solicitó licencia a su cargo por 90 días para buscar la 
candidatura de la coalición formada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) 
y Convergencia al gobierno de Quintana Roo, que se disputará el 4 de julio, junto con nueve alcaldías y 25 
diputaciones, informó el regidor perredista Ricardo Velasco. 
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Indicó que el ayuntamiento quedará a cargo de la primera regidora, Latife Muza Simón, y cuando expire la licencia 
el alcalde será remplazado por el suplente, Jaime Hernández. 

En el PAN los precandidatos a gobernador son el diputado federal con licencia Gustavo Ortega Joaquín y la 
alcaldesa de Isla Mujeres, Alicia Ricalde Magaña. El blanquiazul había invitado al diputado federal priísta Carlos 
Joaquín González, pero la semana pasada aseguró que no abandonaría el PRI. 

En cuanto a las alcaldías, el dirigente del PRD estatal, Rafael Quintanar, dijo que la coalición opositora acordó que 
el sol azteca seleccionará candidatos en los municipios de Benito Juárez, José María Morelos y Felipe Carrillo 
Puerto, mientras el PAN lo hará en Cozumel y Othón Pompeyo Blanco. 

En Chihuahua, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Guillermo Márquez, informó que el tricolor se 
unirá a los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) en las próximas elecciones, y 
postularán candidaturas comunes a diputados en los distritos electorales 4 y 6, con cabecera en Juárez. 

A su vez, el presidente estatal del PAN, Cruz Pérez Cuéllar, informó que se estudia formar una alianza con el PRD 
en cuatro de los 67 municipios. 

Apuntó que la coalición postularía candidatos a ediles de Carichí, Galeana, Aquiles Serdán y Nonoava, aunque 
descartó que las alianzas se hagan extensivas a la capital del estado o a Ciudad Juárez. 

Los acuerdos han sido enviados a las dirigencias nacionales de cada una de las fuerzas que, por ahora, se han 
manifestado en favor de participar juntos en este proceso electoral, sin descartar que se integren otros partidos, 
mencionó. 

Mariano González Zarur fue elegido por unanimidad candidato del PRI a la gubernatura de Tlaxcala en la 
convención estatal que se llevó a cabo el martes. Su contrincante, la alcaldesa de Tlaxcala con licencia, Lorena 
Cuéllar Cisneros, declinó por considerar que el proceso interno fue irregular. 

En Puebla, militantes del Partido del Trabajo (PT) realizaron una huelga de hambre en protesta porque su 
dirigente estatal, Zeferino Martínez, postuló a priístas y no a petistas a ediles y diputados locales. 

Martínez argumentó que se nombró a quien reúne los requisitos para ganar. 

 

Democracia rota 
Luis Linares Zapata 
 
La conformación derechista del sistema mexicano fue un proceso lento, guiado y consistente. Poco a poco las 
cúpulas públicas, en sus variadas versiones, fueron remplazando los remanentes con perfiles nacionalistas 
heredados de la pasada Revolución. La sustitución no cayó en contemplaciones: fue directa, abarcante e insensible 
a famas, intenciones justicieras, apoyos ciertos, méritos individuales o de grupos El viejo directorio inició así su 
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etapa de destierro sin causar disturbios o tajantes oposiciones, simplemente fueron esfumándose para gozar de lo 
obtenido y recordar glorias.  
Los demás, una capa de funcionarios y políticos de menor talla, se subordinaron ante una camada de jóvenes y 
ambiciosos tecnócratas adoctrinados en el exterior, curas rellenados con prebendas, empresarios de gran tamaño 
en control de centros neurálgicos y una obsequiosa madeja de difusores y consejeros a su servicio. 

Durante el sexenio de Luis Echeverría el recambio generacional del directorio se hizo notorio. Hombres y mujeres 
con formación administrativa y financiera empezaron a orientar y hacer ejecutar las decisiones clave del país. Los 
sucesivos gobiernos priístas impusieron el carácter neoliberal al poder mediante al ajetreo de sus figuras salidas de 
la matriz burocrático-hacendaria. Y en adelante, todo se tiñó con los ribetes y esencias de una derecha sin ideas 
originales y miras estrechas, compulsiva en su afanes de entrega disfrazados de eficiencia y con pulsiones de lucro 
instantáneo sin medida. La confluencia desvergonzada entre lo privado y lo público ha sido un ir y venir con 
amplios carriles para los trasiegos de los traficantes de influencias, los negocios al amparo del poder y el ascenso a 
la fama de los escogidos por el sistema. 

Ningún sector de la actividad política quedó sin ser tocado por ese proceso derechizante. Aun los entronques 
críticos, los reductos académicos, sindicales o partidistas con posturas de izquierda fueron combatidos hasta la 
represión violenta o anexados a sus filas de apoyo en la retaguardia. El amplio segmento productivo quedó en las 
codiciosas manos de una derecha empresarial que se nutre con lo más conservador y reaccionario del repertorio 
más tradicional. A medida que aumenta la concentración de la riqueza en pocas familias, empresas y 
organizaciones, más se endurecen los ímpetus para uniformar conductas y opiniones del entorno social. La 
disidencia se desprecia y estigmatiza con sobrenombres tontos, pero útiles: populistas. 

El campo, antes sostenedor del crecimiento económico, se desmanteló con una consistencia digna de las mejores 
causas. Una obediencia ciega a las consignas de un modelo globalizador dominado por el mundillo financiero 
especulador. La abundante mano de obra que lo trabajaba fue dejada a la vera del destino. Sus remanentes forman 
las trashumantes legiones de trasterrados que habitan las barriadas y ciudades perdidas. Los más osados 
emigraron para emplearse como fuerza semiesclava en actividades agrícolas y de servicios en Estados Unidos. 

La corona del estamento derechista que controla las decisiones vitales se forjó con instituciones de justicia 
cooptadas sin el mínimo decoro y medios de comunicación con sus adláteres de la llamada opinocracia. Un cerrojo 
de simple carácter y continua operación de soporte y legitimación. En ellos ha sido depositada la tarea final de 
orientar la conciencia colectiva y defender, con apariencia de legalidad e intensa propaganda, las más extremas de 
las posturas e intereses de la derecha. Se entronizó así el largo, cruento y penoso periodo decadente que vive la 
República. Los sucesivos intentos de los gobiernos panistas se han perdido en la ineficiencia más torpe, corrupta y 
ruidosa. El desperdicio de los recursos ha sido su bandera distintiva. 

A pesar de las reformas que el proceso democrático ha recibido en su versión electoral, su normalidad adolece de 
serias fallas, todas convenientes para la continuidad del sistema establecido. Una es de carácter estructural: su 
incapacidad para aceptar el triunfo de una opción salida de la izquierda. En dos ocasiones, a escala nacional, se ha 
truncado, mediante abiertos fraudes, que un candidato propuesto por agrupaciones y partidos de izquierda ocupe 
la Presidencia de México. En ambas ocasiones las fechas de tales fenómenos han permanecido como referentes en 
el imaginario colectivo: en 1988 con el ingeniero Cárdenas y en 2006 con Andrés López Obrador. Ambos líderes 
han vencido resistencias instaladas y forzado al poder en varias de sus modalidades para ocupar el lugar que sus 
opciones para conducir los asuntos públicos merecían. Han sido acompañados, en sus empeños de cambio, por 
sendos movimientos masivos de insurgencia electoral. Sólo la manipulación, las trampas más abyectas y la 
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confabulación de aquellos que han debido resguardar (pero traicionaron) la voluntad popular, torcieron el rumbo 
de la historia reciente. 

La derecha, encaramada en el poder, ha hecho nugatoria la voluntad popular. En tales ocasiones ha echado mano 
de cuantos mecanismos, instituciones y normas se requieren para dar apariencia de legalidad a los designios 
previos de sus más altas cúpulas decisorias. Nada ha quedado a salvo de la conjura. Una vez para sentir, como 
afirmó Miguel de la Madrid, que sería irresponsable entregar el poder al ingeniero Cárdenas. En el otro caso para 
evitar, a como diera lugar y sin escatimar recursos, que el país cayera en las manos de alguien catalogado como un 
peligro inminente. En ninguno de estos cruentos episodios para la vida democrática se tuvieron en consideración 
la capacidad personal mostrada por los candidatos para llegar a ser efectivos conductores de la nación. Menos aún 
su oferta programática y la independencia de sus posturas, siempre enfocadas en la justicia distributiva. De poco 
sirvió la masiva confianza ciudadana demostrada en las dos campañas. Todo se dirimió en la oscuridad y entre los 
pocos que tienen el poder de someter a los muchos a sus designios e intereses. El año 2012 no prefigura sino el 
intento adicional de idéntica continuidad, pero que, ahora parece, ya no da para más. 

 

Astillero 
 
Extrasensorial 
Mala percepción 
En NL, microgóber 
Legiones de pederastas 
 
Julio Hernández López 
 
Ayer se mencionaba aquí que la crisis nacional ha entrado a terrenos paranormales y hoy Felipe Calderón insiste 
en sus teorías extrasensoriales en busca de convencer a los mexicanos de que la violencia en México es más bien 
un asunto de percepciones. Triste situación de un declarante que ya antes había usado la misma explicación fallida 
y ahora, agotada la cartuchera oratoria, sale con el refrito de las estadísticas que, según eso, demuestran que en 
otros países hay más muertos en relación con su número de pobladores y vuelve, obseso, a la carga contra Brasil 
porque a este país le va bien y a nosotros no, a pesar de los números mágicos que Felipe blande para demostrar, 
dice él, que allá hay más asesinatos y delitos, y que además son fregaderas que se hayan ganado el Mundial y las 
Olimpiadas. 

Mientras Felipe levita, comandos imaginarios de traficantes de éter producen alucinaciones colectivas en Reynosa, 
donde los mexicanos que no quieren hablar bien de México desataron una campaña de infundios para aparentar 
que durante dos horas las principales vialidades urbanas habían sido bloqueadas por las fuerzas armadas del 
narcogobierno real que dice Calderón que es virtual. Regalo dorado para los gringos con afanes intervencionistas 
que acantonados en la frontera suman evidencias para justificar la toma de control en curso, pero el parasicólogo 
FC prefiere pelear contra molinos de texto y arremeter contra la revista que calificó a México de Estado fallido 
meses atrás, cuando las cosas aún no llegaban ni a la mitad de la catástrofe actual. 

El microgobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, también combate las visiones equivocadas de las mayorías. 
Por ejemplo, niega con vehemencia que un enfrentamiento entre militares y narcos en el municipio de China le 
hubiera impedido cumplir a plenitud con el ritual de vigilancia que había programado para convencer a los 
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ciudadanos de que tramos carreteros de esa entidad son un peligro para los viajeros. Lo cierto, dice el mandatario 
empequeñecido, es que él ya había decidido retirarse del lugar de los hechos mucho antes de que se celebrara allí 
un festival de disparos. 

Los que se quedaron fueron reporteros y otros acompañantes en esa gira organizada para verificar la carretera 
segura. Unos 45 minutos después de que el oportuno mandatario se había retirado del lugar comenzó una balacera 
a unos metros del restaurante Los Ahijados, donde semanas atrás ya se había producido otro enfrentamiento entre 
militares y delincuentes. 

Los roles trastocados han llegado al propio ámbito del presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, que ha criticado 
al gobierno federal que maneja al partido con el que ha hecho alianzas muy impugnadas. Es inconcebible que el 
Estado mexicano permita que el crimen organizado tome avenidas, exija cuotas e instale retenes, cuando esto es 
un atentado a la legalidad de la República, expresó Ortega en boletín de prensa, listo para continuar con su gira de 
acoplamientos con César Nava, el personero de quien hoy maneja a sus pistolas el Estado permisivo del que se 
queja el siempre congruente Chucho. 

Otra fábrica de ilusiones está en plena producción. La empresa de manipulaciones llamada Iglesia Católica SA ha 
montado una obra de pasiones oscuras que pretende sacar a flote algunos de los múltiples casos de pederastia 
clerical que su historia registra pero dejando a salvo a la plantilla gerencial actual que formó parte del entramado 
de complicidades del pasado que ahora se pretende juzgar de manera aislada. Benedicto 16 no quiere saber gran 
cosa de lo mal hecho por el cardenal Ratzinger, al igual que ahora la cúpula de los legionarios de Cristo pretende 
desmarcarse con hipocresía de su máximo jefe ahora en desgracia, el muy reprobable Marcial Maciel. Ya el 
administrador actual de la franquicia en picada, Álvaro Corcuera, ha asomado al foro para decirse apenado por lo 
hecho por su personalísimo hacedor y para buscar que se le conceda a esa orden apestada la conmiseración que en 
su momento el alto mando legionario no tuvo para los jóvenes abusados y para quienes en su momento 
denunciaron públicamente esas atrocidades que en su momento los directivos religiosos, empresariales y políticos 
amafiados calificaron de mentiras, inventos, calumnias, percepciones... (igual que ha sucedido con el cardenal 
mexicano Norberto Rivera, a quien se ha acusado con insistencia de haber protegido a depredadores sexuales 
infantiles con sotana; en ese terreno, el jefe del catolicismo mexicano puede presumir que ha llegado a niveles 
papales, pues ayer se anunció que un ciudadano de Estados Unidos acusa al propio pontífice alemán de dar 
protección a sacerdotes sabidamente abusadores. Las cosas andan tan mal en el negocio católico que el 
representante de la marca en México, Christopher Pierre, habló ayer de la necesidad de ir pensando en 
refundaciones). 

Astillas 

Nada avala a la gobernadora de Yucatán en su polémica compra sobrevaluada de una parte de los terrenos donde 
se asienta la zona arqueológica de Chichén Itzá. Como nueva rica, Ivonne Ortega se ha mostrado caprichosa y 
estrafalaria en el uso de esos escenarios, al grado de que planea la construcción de un proyecto cultural en esa 
zona que sería una especie de Disneylandia con vestigios arqueológicos. Promotora de espectáculos comerciales e 
impulsora de pesaje de boxeadores en esos lugares, la gobernadora debería explicar primero las razones del 
abultado precio que pagó por esos predios y el destino que pretende darles… ¿Cuándo comenzarán las multas y 
castigos a los políticos chatarra, Genomma Lab partidistas, que prometen soluciones milagrosas a los problemas 
nacionales?… Los asuntos estudiantiles de nota roja (Ciudad Juárez, Tec de Monterrey, becados de Durango) 
entran en receso por vacaciones y se espera que el simple paso del tiempo y la aparición de nuevos escándalos 
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ayude a relegarlos. ¿Quién se acuerda ya del estruendo inmoral de los convenios de intercambio de votos 
legislativos fiscales por impedir alianzas perreánicas en el estado de México?… 

¡Hasta mañana 
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WASHINGTON.- El Depar-
tamento de Seguridad Interna 
de EU, encabezado por Janet 
Napolitano, comparte la pre-
ocupación de miembros del 
Capitolio por la violencia en la 
frontera con México, pero les 
responderá directamente so-
bre la propuesta de aumentar 
tropas de la Guardia Nacional 
en Arizona.

Su pronunciamiento se 
da luego de que el senador re-

publicano John McCain so-
licitara desplegar a la Guar-
dia Nacional tras el asesinato 
del ciudadano estadounidense 
Robert Krentz en Arizona.

“Compartimos la preocu-
pación (...) sobre la seguridad 
de las comunidades fronteri-
zas”, dijo a REFORMA Matt 
Chandler, vocero del Departa-
mento de Seguridad Interna.

José Díaz Briseño

Responderá Napolitano a McCain

Jubilan a líder como rey

Convoca Aguirre
al ‘Conejo’ y al ‘Bofo’

En la vía política
El dirigente del sindicato 
ferrocarrilero, Víctor Flores, 
ha tenido una larga trayectoria 
política; ha sido:

d Cierra grupo armado
calles con autos
para evitar
persecución militar

REFORMA / Staff

REYNOSA.- La frontera tamau-
lipeca, particularmente Reyno-
sa, vivió ayer uno de sus días más 
violentos al registrar por lo me-
nos 15 muertos en tres enfrenta-
mientos entre elementos del Ejér-
cito e integrantes del crimen or-
ganizado.

Según fuentes y testigos, to-
do comenzó cerca de las 10:00 
horas con una balacera entre mi-
litares y sicarios en el Municipio 
de Río Bravo que dejó tres cri-
minales muertos y derivó en una 
persecución.

Para impedir la intervención 
de refuerzos militares, varias ave-
nidas de Reynosa y Matamoros 
que conectan con bases del Ejér-
cito fueron bloqueadas por los 
criminales con autos y camiones 
particulares, a cuyos conductores 
obligaban a atravesar los vehícu-
los en la calle y, luego, les quita-
ban las llaves.

La Ciudad registró a lo largo 
del día cerca de 18 bloqueos, la 
mayoría por la mañana, donde el 
común denominador fue despo-
jar a los automovilistas de sus ve-
hículos e impedir el paso de las 
fuerzas federales.

Alrededor de las 12:30 horas, 
todo pareció volver a la normali-
dad en esta frontera, sobre todo 
porque jóvenes con radios acu-
dían a los cruceros a dejar las lla-
ves de los vehículos atravesados, 
y sus dueños de inmediato se re-
tiraban. 

En el caso de los camiones de 
transporte, fueron sus mecánicos 
eléctricos quienes los reactivaron 
antes, ya que llevaban pasajeros.

En Matamoros, los bloqueos 
fueron de menor intensidad y se 
establecieron en tres puntos de la 
Ciudad que dan acceso al campo 
militar y la zona centro.

Por la tarde, el Gobierno del 
Estado reportó en su página ofi-
cial de internet que un nuevo en-
frentamiento se registró entre ele-
mentos de la Defensa Nacional y 
civiles armados, resultando siete 
civiles muertos.

Mientras tanto, en el poblado 
Valadeces, a 50 kilómetros de Rey- 
nosa, por la tarde se registró un 
enfrentamiento entre grupos de 
civiles armados con un saldo de 
cinco personas muertas.

En el lugar, un comando in-
cendió el camión de bomberos y 
la ambulancia de dicho poblado, 
además de realizar disparos con-
tra la comandancia de la Policía 
Municipal.

Posteriomente, en Díaz Or-

daz, se registró un enfrentamien-
to entre grupos de civiles arma-
dos, por lo que resultaron lesio-
nados tres civiles ajenos a estos 
grupos.

Hasta el cierre de esta edición, 
ninguna autoridad de los tres ni-
veles de Gobierno había dado un 
informe de lo acontecido en estas 
ciudades fronterizas.

Reynosa y Matamoros son 
paso habitual del turismo con di-
rección al sur de Texas, aunque 
ninguna de las arterias bloquea-
das forma parte de la ruta.

Cabe destacar que los diarios 
vespertinos en la entidad no infor-
maron nada de los narcobloqueos 
en sus ediciones de ayer.

dOtorgan a dirigente 
pensión 51 veces mayor 
que su sueldo  
como ‘trabajador’

Leslie Gómez

Víctor Flores, líder del Sindicato 
de Ferrocarrileros, se jubiló con 
un salario de 56.81 pesos diarios, 
pero cada mes cobra un total de 
87 mil pesos por dos pensiones 
como ex trabajador de Ferroca-
rriles Nacionales de México (Fe-
rronales).

Lo anterior se desprende de 
una petición de información que 
presentaron trabajadores jubila-
dos del sector.

A través de la solicitud 
0919500000706, Ferronales re-
portó que el dirigente sindical 
percibía el salario mínimo des-
de 1995 y que no cuenta con in-
formación de por qué recibe otro 
monto por concepto de pensión. 

Por este motivo, los ex jubila-
dos interpusieron una denuncia 
por fraude en contra de Flores. 

Sin embargo, de acuerdo con 

la denuncia 1167/DF/2002, la in-
vestigación se encuentra en reser-
va toda vez que a quien le corres-
ponde realizar acciones legales es 
al comité técnico del Fideicomiso 
Ferronalesjub, del que forma par-
te el propio dirigente gremial.

“Las partes no tienen interés 
jurídico de continuar la denuncia 
ya que, como se desprende de ra-
zonamientos anteriores, no se en-
contraron elementos para conti-
nuar con la averiguación previa 
de referencia”, señala el docu-
mento de Ferronales enviado a 
Artemio Montoro, representante 
de los jubilados.

“Aquí no sabemos ni siquiera 
por qué cobra más porque, a pesar 

de que ya lo pedimos vía Transpa-
rencia, se nos dice que no existe 
esa información”, declaró Mon-
toro en entrevista. 

Según la respuesta a la soli-
citud de información, Flores in-
gresó a Ferronales el 10 de julio 
de 1960, pero, como su proceden-
cia era de Veracruz, “no se cuen-
ta con documentos que permi-
tan (saber) qué cargos ocupó en 
esa entidad”.

El 17 de mayo de 1995, ocupó 
el puesto 6918, jefe de patio, y fue 
jubilado en ese cargo el 6 de sep-
tiembre de 1999.

Además, Flores recibe ingre-
sos como diputado federal y líder 
del sindicato.

CHILPANCINGO.- Lo que falta-
ba: un comando armado despojó 
de dos camionetas a conductores 
que transitaban por la Autopista 
del Sol Cuernavaca- Acapulco.

La Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Civil de Gue-
rrero reportó que Leticia Villa-
grama López, de 33 años de edad, 
denunció que la madrugada de 
ayer dos sujetos armados la obli-
garon a que hiciera alto y después 
la despojaron de su camioneta 
Ford tipo Lincoln, color negro con 
placas de Jalisco.

Horas más tarde, en el mis-
mo punto, a la altura del kilóme-
tro 251, el señor Luis Romero Ne-
ri fue despojado de una camione-
ta Ford tipo Lobo y 10 mil pesos 
en efectivo.

Al parecer, el mismo grupo de 
individuos realizó los dos robos, 
según la Secretaría estatal.

En el caso del señor Rome-
ro, tras el despojo de su vehículo, 
los individuos dejaron abando-
nada una camioneta Suzuki co-
lor blanca, la cual tenía también 
reporte de robo.

Luis Homero Echeverría

Óscar “El Conejo” Pérez fue el 
más sorprendido tras ser convo-
cado a la Selección Nacional por 
parte del estratega Javier “El Vas-
co” Aguirre.

“Voy a jugar. Quiero jugar”, di-

jo el futbolista, portero de los Ja-
guares de Chiapas, en entrevista 
telefónica. “Si ya estoy ahí, voy a 
darlo todo para poder jugar. Es-
toy feliz de participar y voy con 
todas las ilusiones de poder jugar 
y apoyaré de donde sea. A disfru-
tar el momento”.

Junto a Pérez, el delantero 
de Chivas Adolfo “El Bofo” Bau-
tista también se logró colar en la 
convocatoria de 17 jugadores de 
la Liga de México que integran 
la nómina de la Selección Nacio-
nal. Aún falta que se convoque a 
los que actúan en Europa.

“El Conejo” ya es de los segu-
ros para ir a Sudáfrica, junto con 
Guillermo Ochoa y Luis Michel, 
como uno de los tres guardame-
tas que se deben registrar para el 
torneo. Bautista, por su parte, to-
davía tiene que superar dos cor-
tes de la lista que hará el cuerpo 
técnico del Tri.

“Gracias a Dios, estamos en 
esta primera lista, pero ahora es-
pero trabajar muy fuerte y no de-
jarla ir. Voy con la idea de empe-
zar de cero. Yo no pienso en eso 
(en ser recortado), sino en traba-
jar y ganarme un lugar”, manifes-
tó “El Bofo”. 

CanCha 1 a 5

reynosa

monterrey

d Los sicarios obligaron a los automovilistas a atravesar sus vehículos y camiones en las avenidas y luego les quitaron las llaves. 

d Horas después de que el Gobernador de NL, Rodrigo Medina, visitara un centro de apoyo policiaco, se desató 
una balacera entre el Ejército y sicarios con un saldo de dos pistoleros muertos.

d “El Conejo” (izq.) y “El Bofo” son las novedades en la lista  de Aguirre.
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Subasta Querétaro asfaltadora 
 
Fernando Paniagua 
 
 QUERÉTARO.- El municipio de Querétaro subastará la asfaltadora que hace poco más de cuatro años adquirió en 
40 millones de pesos porque ya no es útil para las necesidades del municipio. 
 
El Alcalde Francisco Domínguez Servién dijo en entrevista que el precio base del 'Dragón' será de 22 millones de 
pesos. 
 
En Sesión extraordinaria de Cabildo, el Ayuntamiento autorizó dar de baja 104 vehículos del patrimonio municipal 
que ya no son útiles, entre ellos 'Dragón'. 
 
De acuerdo con el Edil panista de Querétaro, ya hay dos posibles postores para la adquisición de la maquinaria 
que ha estado parada prácticamente desde el inicio de la actual administración. 
 
"El avalúo que se tiene no me acuerdo si está entre los 20 a 22 millones de pesos y se sacará la subasta pública y de 
ahí para arriba", indicó el Edil. 
 
"No sé cuándo la tenga contemplada (la subasta) la Secretaría de Administración, pero le he pedido que sea rápido 
porque para nosotros tener 20 millones y poder utilizarlos en el asfaltado de vías secundarias, es muy importante", 
dijo. 
 
El panista sostuvo que una vez pasada la Semana Santa, comenzarán con la inversión de 30 millones de pesos para 
el asfaltado de calles dañadas y que habían sido 'remozadas' con el famoso 'Dragón'. 
 
Durante la pasada administración, el 'Dragón' logró reencarpetar poco más de 2 millones 300 mil metros 
cuadrados de calles en la capital del Estado; sin embargo, durante las lluvias registradas en enero pasado, se 
evidenció la poca eficacia de esos trabajos al generarse cientos de baches en las calles de la ciudad. 
 
En el municipio de Naucalpan, en el Estado de México, la Alcaldía que en septiembre de 2009 encabezaba el 
panista José Luis Durán presumió la compra de una asfaltadora que adquirió en 54 millones de pesos y nunca se 
ha estrenado. 
 
Ahora, por acuerdo del actual Cabildo -que asumió una semana después de la compra-, la máquina se ofrecerá en 
renta con opción a compra, pues consideran que su operación es costosa y sólo útil para el 10 por ciento de las 
vialidades de este Municipio del Estado de México. 
 
 

Investiga IFE al Verde, dice Nacif 
 
Guadalupe Irízar 
 
(31 marzo 2010).- El consejero electoral Benito Nacif aseguró ayer que el caso de los supuestos pactos 
comerciales del PVEM con Televisa en la campaña de 2009 ya es investigado en el IFE. 
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"En todos los casos, después de resolver el Consejo General por la vía genérica, se dio vista a la Unidad de 
Fiscalización, entonces ya están iniciadas, ya hay inicio de esa investigación por instrucciones del Consejo 
General", dijo a pregunta expresa. 
 
Esas indagatorias, agregó, estarían abiertas al margen de las que la Unidad de Fiscalización realiza por gastos de 
campaña y que están en marcha según los tiempos legales. 
 
El consejero remitió a las campañas de los actores Maite Perroni y Raúl Araiza -paralelas a las oficiales-, tanto en 
spots de la revista "TV y Novelas" como en anuncios y telenovelas, a favor del PVEM. 
 
"Alguna de la información que se ha dado a conocer en los medios... se refiere a quejas que ya se han resuelto por 
la vía genérica. Hay hechos que ya han sido valorados y juzgados por esa vía. 
 
"Pero hay una segunda vía que está abierta, que es la vía de la fiscalización. Es muy importante que la Unidad de 
Fiscalización esté atenta y analice con mucho cuidado y ejerza sus atribuciones para llegar a fondo en las 
investigaciones relacionadas con estos hechos", señaló Nacif. 
 
 

Abre PRI 'pleito' en Hidalgo 
 
Verónica Jiménez 
 
PACHUCA, Hidalgo.- José Antonio Rojo García de Alba, anunció que buscará su registro para participar en el 
proceso de selección de candidato al gobierno de Hidalgo por la alianza "Unidos Contigo", del PRI, Verde 
Ecologista y Nueva Alianza. 
 
Pese a que se había mencionado que el Alcalde de Pachuca con licencia, Francisco Olvera, iba solo en la búsqueda 
de la candidatura de unidad, José Antonio Rojo, expuso que buscará la nominación, pero al mismo tiempo 
descartó una fractura en el PRI. 
 
Explicó que su posición como aspirante será constructiva y no destructiva y siempre dentro del Revolucionario 
Institucional. 
 
"Soy priista y seguiré siendo priista pase lo que pase, voy a construir siendo candidato a gobernador o no 
siéndolo", afirmó. 
 
El hermano del diputado federal Jorge Rojo García de Alba, quien también había manifestado su interés de 
contender por la gubernatura, aseguró que cuenta con el apoyo de las bases del tricolor en los 84 municipios de la 
entidad. 
 
"Tengo en este momento los comités municipales suficientes como para registrar mi candidatura" aseveró. 
 
Advirtió que cuenta con la experiencia que le han dado los años dentro del servicio público. 
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"Como presidente del partido, nunca perdí una diputación, en términos electorales en el 97 tuvimos la tercer 
mejor votación del PRI en el país; como coordinador del congreso el 96 por ciento de votaciones fue por consenso; 
como secretario de gobierno desactivamos uno de los conflictos más importantes como lo fue el de Cinta Larga", 
enumeró. 
 
 
 

Gasta Senado $4.5 millones en imagen 
 
Reinicia transmisión de spots en radio y TV sobre las actividades de la Cámara alta 
 
Claudia Guerrero 
 
 
(31 marzo 2010).- El Senado gastó 4.5 millones de pesos en la contratación de servicios de asesoría y 
producción para mejorar su imagen. 
 
De acuerdo con el informe de contrataciones de la Cámara alta correspondiente al cuarto trimestre de 2009, los 
legisladores decidieron contratar una asesoría en materia de comunicación con la empresa Clemente Cámara y 
Asociados Publicidad, a la que le pagaron 3.6 millones de pesos por servicios que concluirán el 31 de agosto de este 
año. 
 
Además, realizaron un pago de 900 mil pesos por un polémico spot que sólo duró 45 días al aire, tras una serie de 
críticas y protestas de los propios senadores. 
 
"Servicios profesionales de asesoría en comunicación social consisten en el desarrollo e implementación de la 
estrategia de comunicación e imagen de la 61 Legislatura del Senado ", se indica en el documento. 
 
Según el concentrado de datos, ambos contratos entraron en vigor el 16 de diciembre del año pasado, es decir, un 
día después de que concluyó el periodo ordinario de sesiones. 
 
El informe de ejercicio de presupuesto revela que los legisladores gastaron 10.8 millones de pesos en 2009 en la 
producción de spots para radio, y televisión, publicaciones e inserciones. 
 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Carlos Navarrete, reconoció que la decisión de contratar a esa 
empresa no fue consultada con ninguno de los coordinadores parlamentarios, ya que, dijo, se trata de una facultad 
de quien encabeza la Cámara. 
 
A pesar de las críticas, aseguró que el publicista logró su objetivo de llamar la atención hacia el Senado. 
 
"El que hizo el spot ya logró el primer objetivo, ya levantó polémica, ya somos visibles", apuntó. 
  
El estreno 
  
El Senado reinició en esta Semana Santa la transmisión de spots en radio y televisión para presumir que sus 
integrantes tienen como prioridad, los acuerdos, el trabajo y la responsabilidad. 
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El primer promocional refiere la reunión de los coordinadores parlamentarios con los integrantes del gabinete de  
seguridad federal. 
 
Pese a las prohibiciones que ellos mismos establecieron en el artículo 134 de la Constitución, en la última reforma 
electoral, en el spot se puede apreciar claramente la imagen de los líderes de las bancadas del PAN, el PRI y el 
PRD. 
 
"Los mexicanos merecemos vivir con seguridad, con tranquilidad y en paz. Por eso el Senado se reunió con los 
secretarios de Estado encargados de la seguridad del país, para darle prioridad a los temas que garanticen tu 
tranquilidad", se escucha en el promocional de 30 segundos, que es transmitido en tiempos oficiales. 
 
En el segundo spot, los senadores defienden la discusión de la reforma política y proyectan imágenes de los 
presidentes de las comisiones de Puntos Constitucionales y Reforma del Estado. 
 
"México merece renacer con mayor justicia social y pluralidad a través de la participación ciudadana", indica. 
 
 
 
Quiebran' a Cámara nuevas comisiones 
 

Provocan déficit de 52 millones de pesos. Advierte Comité de 
Administración falta de recursos para su operación 
 
 
Claudia Salazar 
 
(31 marzo 2010).- La creación de nuevas comisiones especiales en la Cámara de Diputados generó un déficit 
presupuestal que ha sido ignorado por la Junta de Coordinación Política. 
 
El Comité de Administración de la Cámara baja informó a los coordinadores parlamentarios que no se disponía de 
52 millones de pesos extras para la operación de 10 de las 39 comisiones especiales creadas en la presente 
Legislatura. 
 
Tal advertencia quedó asentada en el acta de sesión del Comité del 10 de marzo pasado. 
 
"Analizado este asunto en términos presupuestales, este Comité informa a la Junta de Coordinación Política que 
no existen recursos suficientes en las partidas 1201-3, 2204-2, 3811-2, 3817-1, 3828-1 y 3828-2, entre otras, para 
sufragar los gastos que representaría la operación de las (10) Comisiones Especiales, que de autorizarse el gasto se 
provocaría un déficit de aproximadamente 52 millones de pesos", cita el acta. 
 
REFORMA publicó el pasado 17 de marzo que las comisiones especiales significan nueva burocracia legislativa y 
que obedecen al reparto de espacios dentro de los grupos parlamentarios, como "premios de consolación" a 
legisladores que quedaron fuera de las comisiones ordinarias. 
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La opinión emitida por el Comité de Administración de falta de recursos se dio en forma tardía, pues el 23 de 
febrero se aprobó la creación de 7 comisiones y el 4 de marzo se crearon otras tres. 
 
Integrantes del Comité de Administración han reconocido que la operación de las nuevas comisiones genera 
presión en el gasto debido a que la Cámara tuvo un recorte de 532 millones de pesos en su presupuesto para 2010. 
 
Las comisiones especiales que nacieron sin recursos asignados son: para dar seguimiento a la problemática 
surgida por los conflictos mineros en el País, para la niñez, para la familia; con la finalidad de dar cuenta y 
atención a la problemática que aqueja a la Cuenca del Sistema Cutzamala, para dar seguimiento y supervisión de 
los resultados y avances del proyecto "Aceite Terciario del Golfo" en el Paleocanal Chicontepec. 
 
También las comisiones especiales de energías renovables, para impulsar el desarrollo de la industria vitivinícola y 
productos de la vid, para analizar los esquemas de tercerización de servicios en el sector público, y de seguimiento 
a nuevas inversiones en materia de educación y salud. 
 
El Comité de Administración autorizó recursos mínimos para la operación de las comisiones especiales. 
 
A diferencia de las ordinarias, las especiales cuentan con menos personal y apoyos económicos. 
 
En cuestión de recursos humanos, las asignaciones consisten en el pago de un secretario técnico, con un sueldo de 
38 mil 990 pesos mensuales, y dos asesores, con un sueldo de 28 mil 410 pesos cada uno. 
 
También están autorizados una bolsa de recursos de 32 mil pesos al mes, la utilización de un teléfono celular con 
un saldo mensual de 3 mil 200 pesos y 30 mil pesos al año para compra de papelería. 
 
Burocracia sin fondos 
 
 Comisiones especiales de nueva creación y sin recursos asignados: 
  
· Para dar seguimiento a la problemática surgida por los conflictos mineros. 
 
· Para la niñez. 
 
· Para la familia. 
 
· Con la finalidad de dar cuenta y atención a la problemática que aqueja a la Cuenca del Sistema Cutzamala. 
 
· De seguimiento y supervisión de los resultados y avances del proyecto "Aceite del Terciario del Golfo", en el 
Paleocanal Chicontepec. 
 
· De energías renovables. 
 
· Para impulsar el desarrollo de la industria vitivinícola y productos de la vida. 
 
· Para analizar los esquemas de tercerización de servicios en el sector público. 
 
· De seguimiento a nuevas inversiones en materia de educación y salud. 
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Superan Diputados salario de Mandatario 
 

Obtienen al mes legisladores de Colima $123 mil; acusan 
manejo discrecional 
 
Martín Aquino 
  
COLIMA.- Cada uno de los 25 diputados locales percibe más ingresos que el Gobernador de Colima, Mario 
Anguiano, o el Rector de la Universidad de Colima, Miguel Ángel Aguayo López. 
 
Mientras que el Mandatario estatal tiene un sueldo de 110 mil 938 pesos mensuales, y el Rector 119 mil 734 pesos, 
cada legislador recibe al menos 123 mil 100 pesos. 
 
Según reconoció el legislador panista, Milton de Alva Gutiérrez, mensualmente reciben esta cantidad por concepto 
de sueldo y compensaciones por su trabajo legislativo. 
 
Sin embargo, otros legisladores aseguraron que lo que realmente perciben son 133 mil 602 pesos al mes. 
 
Desglosando las percepciones de los diputados locales, Milton de Alva afirmó que cobran 34 mil 600 pesos 
correspondiente a la dieta, y de esta cifra el 8 por ciento lo destinan a su partido y 7 mil 500 pesos como fondo de 
ahorro. 
 
"Para difusión y trabajos de la Comisión, el Congreso eroga para cada diputado 18 mil pesos. Además, para los 
gastos de telefonía celular se asignan 4 mil 500 pesos, y para el pago de gasolina, 6 mil pesos más". 
 
De Alva Gutiérrez reconoció que desde el presente ejercicio fiscal cada congresista recibe 50 mil pesos mensuales 
de previsión social, monto que deberían destinar para ayudar a la ciudadanía que les pide ayuda. 
 
Sin embargo, no existe la seguridad de que esos recursos se gten así, porque se trata de recursos no comprobables 
y cada legislador los maneja de manera discrecional. 
 
"Se puede decir que es parte del salario del diputado", dijo Milton de Alva sobre los 50 mil pesos. 
 
Asimismo, cada diputado recibe 10 mil pesos más por pertenecer a un grupo parlamentario; en el caso del PAN, 
son 70 mil pesos; el PRI, 140 mil; Panal, 30 mil, y el PT, 10 mil pesos. 
 
Milton de Alva mencionó que como diputados no tienen ningún problema en transparentar los recursos 
económicos que perciben, pese a que el Congreso violenta la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado, al no exhibir información en su página electrónica. 
 
Diputados encabezados por el priista Rigoberto Salazar Velasco señalaron que la cantidad real que perciben es de 
133 mil 602 pesos. Es decir, 10 mil 502 peso más que la cifra referida por los panistas. 
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Salazar Velasco detalló que como sueldo mensual bruto reciben 55 mil 109 pesos, además de 28 mil 493 pesos 
para gasolina y telefonía móvil. 
 
En lo que sí coincidieron con los panistas, fue en que cada uno de los diputados recibe 50 mil pesos dentro de la 
partida de previsión social que no necesitan justificar. 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Hidalgo electoral 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(31 marzo 2010).- Un quintacolumnista, conocido por su trato frecuente con el gobierno de Hidalgo, pretende 
dinamitar la alianza Hidalgo nos une, y puede contar con la colaboración de las autoridades electorales de la 
entidad: el diputado perredista Napoleón González Pérez presentó el sábado un recurso para invalidar la 
participación del partido al que pertenece en la coalición que muy probablemente postule a la ingeniera Xóchitl 
Gálvez a la gubernatura del estado. 
 
Acudir a este recurso de mala fe ilustra el género de argucias a que apelará el gobierno del estado ante la potencia 
creciente de la candidatura opositora. Por un lado, ha reforzado el propósito de José Guadarrama de estorbar y 
diferir la designación de la ex comisionada para el desarrollo de los pueblos indígenas. Por otro lado, ahora se tira 
a fondo para invalidar la alianza. El dolo que anima al diputado González Pérez se percibe en el modo en que ha 
procedido ante la autoridad electoral. Como había ya transcurrido con exceso el término de cuatro días para 
impugnar, como miembro del PRD, la participación de su partido en la coalición, simuló no saber de la firma del 
convenio de coalición (que fue un hecho público y notorio, y del conocimiento de los ciudadanos hidalguenses en 
general y con mayor razón, se presume, de un legislador), el viernes 26 solicitó información al respecto al instituto 
estatal electoral, que inusualmente se la ofreció de inmediato. De esa manera como recién notificado inició el 
trámite que denuncia la suplantación, por Jesús Ortega, de funciones que sólo el consejo nacional de su partido 
puede ejercer. Le falta razón también en el fondo al impugnador, pero su recurso puede convertirse en un 
obstáculo para el avance de la coalición convenida por PAN, PRD, Convergencia y PT. 
 
Esa alianza está en trance de designar a quien los abandere en la elección constitucional del 4 de julio. Quienes 
aspiran a serlo, Xóchitl Gálvez y José Guadarrama, realizan ahora actos de precampaña, antes de que se realicen 
encuestas que sean un insumo para la decisión que tomen las direcciones de los partidos. Salvo una escandalosa 
insensatez (que merecería otra denominación, porque otra cosa sería), la designación correspondiente deberá 
recaer en Xóchitl, que invariablemente ha estado a la cabeza de las preferencias electorales. Para que no 
permanezca en ese lugar en los sondeos, redundantes en mi opinión, que se efectúen la próxima semana, se juega 
sucio en su contra, y en esa dolosa manera de enfrentarla se reúnen el gobierno del estado y su contendiente 
interno. El domingo, por ejemplo, la televisión estatal concedió amplio espacio a Guadarrama, que había 
comenzado de modo deslucido su precampaña, y lo negó a Gálvez, que en Ixmiquilpan y en Pachuca ofreció una 
muestra del empuje ciudadano y partidario que caracterizará a su campaña. El argumento con que se respondió a 
su reclamo fue que ella no ostenta cargo oficial ni es candidata, de donde se desprende que Guadarrama apareció 
ante las cámaras en su condición de senador (que no ha solicitado licencia), como si la precampaña no fuera una 
fase legal del proceso electoral practicada conforme a la ley por partidos con registro.  
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Aunque la inequidad que de ese modo beneficia a quien ya fue candidato a gobernador y perdió los comicios hace 
cinco años puede ser revertida en su contra a la hora en que la alianza tome su decisión, lo cierto es que la 
aparición del senador y la ausencia de su contrincante revelan a qué está apostando el gobierno. 
 
Su propia sucesión se le ha enredado al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. Según los enterados de los 
movimientos palaciegos, su primera opción era su amigo Ramón Ramírez, que hasta el año pasado fue su más 
estrecho colaborador y ahora es diputado federal. Pero otros aspirantes que tienen esa misma posición -Alma 
Carolina Viggiano, Omar Fayad, Jorge Romero, Jorge Rojo- tienen una trayectoria más amplia que Ramírez, cuyo 
mérito único es su proximidad a Osorio. Por ello el gobernador mudó su preferencia hacia el alcalde de Pachuca, 
Francisco Olvera, que el lunes pidió licencia para inscribirse como precandidato. Los diputados federales se 
sometieron a la decisión que ello implicaba. Pero apareció un grano en el arroz. 
 
Aunque no ha decidido si se inscribe o no en el proceso interno, el hecho mismo de que José Antonio Rojo no se 
allane a la designación de Olvera ha tensado la situación en los círculos dirigentes locales. No necesariamente se 
rebelará contra el designio de Osorio y si lo hace tampoco necesariamente implicará una ruptura en la cúpula del 
poder hidalguense. Pero mientras no anuncie que se abstendrá de participar en el proceso interno, es seguro que 
Osorio y sus allegados no las tengan todas consigo. 
 
A diferencia de su hermano Jorge, uno de los diputados federales ya sometidos, José Antonio Rojo no forma parte 
del grupo cercano al gobernador. Hijo como es del ex gobernador de la entidad Jorge Rojo Lugo, que sintetizó en 
los años setenta el poderío político de esa familia, José Antonio Rojo ha desarrollado su propia trayectoria, a causa 
de la independencia que han ido cobrando núcleos de políticos que antaño dependieron de su padre. El potencial 
disidente interno fue secretario de Desarrollo Regional y secretario de Gobernación, con los gobernadores Jesús 
Murillo Karam y Manuel Ángel Núñez Soto. Fue después líder del Congreso local, para no depender directamente 
del gobernador y hasta ahora ha sido delegado del PRI en varios estados. 
 
Cajón de Sastre 
 
Recibí de Carlos Tello Macías una amable nota aclaratoria sobre el momento en que su padre, Manuel Tello 
Baurraud, ingresó al servicio exterior mexicano. No fue, como erróneamente dije en este lugar ayer, en 1935: "Mi 
padre ingresó al servicio exterior el 11 de agosto de 1924 como vicecónsul, después de aprobar el examen (abierto) 
de oposición. En Ginebra, cuando nació Manuel mi hermano en 1935, representó a México en la Sociedad de las 
Naciones, durante seis años. Los últimos tres, al frente de la delegación. Como dato curioso, en 1923 Luis Padilla 
Nervo ingresa al servicio exterior; en 1924 mi padre lo hace; en 1927 José Gorostiza y en 1929 Jaime Torres Bodet. 
Alfonso García Robles y Jorge Castañeda lo harían en la siguiente década. Todos ellos, destacados secretarios de 
relaciones exteriores y todos ellos después de pasar en su momento el examen de oposición". 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
 
(31 marzo 2010).- NO ES por espantar a nadie pero por ahí andan diciendo que el paso de Jorge Tello Peón por 
el gobierno federal podría ser más breve de lo que se tenía previsto. 
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LUEGO DE QUE hace un año y medio Felipe Calderón reviviera al ex funcionario nombrándolo el estratega en 
materia de seguridad, lo cierto es que no parece haber dado muchos resultados en esa posición. 
 
QUIZÁ POR ESO se dice que Tello Peón podría enrolarse en breve en las filas de la academia. 
 
SEGÚN ESTO, se integraría al Tecnológico de Monterrey para impartir un seminario sobre cómo poner orden en 
el desorden de las instituciones de seguridad, que en el pizarrón debe ser mucho más sencillo que en la realidad. 
 
LA PURA IDEA de que Estados Unidos despliegue tropas en la frontera con México provocó que se diera una 
reacción binacional: aquí y allá se les pusieron los pelos de punta. 
 
LA PROPUESTA salió de boca del senador norteamericano John McCain, y con todo y que lo dijo al calor de la 
campaña de su reelección en Arizona, el ser un ex candidato presidencial le dio aun más relevancia. 
 
DE ESTE LADO salieron a rasgarse los vestidos legisladores de todos los colores que ven en una acción como la 
planteada prácticamente una declaración de guerra. 
 
LO GRAVE del asunto no es eso, sino que el gobierno de Barack Obama no desechó la petición. Al contrario: 
dijeron que están pensándolo. 
 
Y HABRÁ que preocuparse pues dicen que la respuesta vendrá por parte de la secretaria de Seguridad Interna -y 
casualmente ex gobernadora de Arizona-, la mismísima Janet Napolitano, que como bien dicen no es ningún flan. 
 
 MUY PUESTOS para la apertura informativa resultaron ser los directivos de la televisora estatal hidalguense: en 
un hecho inusitado le dieron 40 minutos al aire al perredista José Guadarrama. 
 
¡EXACTO! Se trata del mismo que ha estado por todos lados tratando de sabotear la postulación como candidata 
aliancista de Xóchitl Gálvez, y a la que, por cierto, jamás le han dado tal cobertura en la misma televisora. 
 
¿SERÁ una simple cuestión de rating o una maldad de las que acostumbra el gobernador Miguel Osorio Chong? Es 
pregunta. 
 
VAYA QUE causó revuelo la lista de jugadores convocados por Javier Aguirre para ir al Mundial. Algunos ya se 
preveían, otros fueron sorpresas. 
 
EN LA DEFENSA aparece Mauricio Fernández, un auténtico rudo, aunque más dado a hablar que a demostrar su 
efectividad en la cancha. 
 
COMO MEDIOS destacan Gabino Cué y José Rosas Aispuro por aquello de que son medio panistas y medio 
perredistas. 
 
SIN DUDA Marcelo Ebrard es un carrilero por excelencia. Hace carriles confinados para el Metrobús y deja los 
carriles de las vialidades hechos una desgracia. Cuando se anima tiene descolgadas por la izquierda... populista. 
 
EN LA DELANTERA aparece el mexiquense Enrique Peña, un caracolero nato, hábil para moverse entre sus 
oponentes y llegar a la línea final. Quiere ser el capitán del equipo. 
 
EL QUE se quedó con las ganas fue César "El Pinocho" Nava. El joven prometía, sobre todo por la banda derecha. 
No obstante sus fintas, autogoles y su ojo alegre fuera de las canchas terminaron mandándolo a la banca. 




